
Procès verbal du conseil d’école du 4 novembre 2016
 EE René Schickelé

Présents : M. Legoll, enseignant et directeur de l'école élémentaire René Schickelé
Mme Broussole, principale du collège Louis Arbogast de Mutzig
Mme Pfister, adjointe au maire de la municipalité de Mutzig
Mmes Brandt, Lang, Rustenholz, Seiler, Simon, et Ziegler, enseignantes
M. Boldrini, enseignant
M.Guth, AVS
Mmes Bader,  Begel,  Fazio,  Marques,  Morant,  Muller,  Urban,  Wietrich,  et  M.  Melliger,  représentant(e)s des parents
d'élèves FCPE

Excusés : M. le maire de Mutzig
enseignants : Mme Engel
Mmes Blanc et Streicher, représentantes des parents d'élèves FCPE

Début de la réunion à 18h00

1. Installation du Conseil d’ecole 2016/2017 

Tour de table avec présentation des différents membres :

 -       enseignants

– Mme la principale du collège Louis Arbogast, dont la présence est liée à la
réforme du collège, avec inclusion des 6èmes dans le cycle 3

– les représentants des parents d'élèves FCPE

Retour sur les élections des représentants des parents d'élèves, qui ont eu lieu le 07/10/16. Il y avait une liste unique.
Sur 319 inscrits, 228 parents ont voté (71,5%), avec 200 suffrages exprimés, donc 200 voix pour la FCPE (8 sièges).

M. Legoll rappelle les attributions du conseil d'école (règlement de l'école, avis et suggestions sur le fonctionnement de
l'école, déroulement de l'année scolaire...)

Présentation du RASED, constitué de trois personnes : 

– une psychologue scolaire, Mme Araujo-Hess

– une rééducatrice : Mme Scandella

– une aide- pédagogique : Mme Fantini, dont le poste a été retrouvé cette année

2. Approbation du PV du conseil du 4 juillet 2016     : Adopté à l'unanimité

3. Revision du Reglement interieur 

M. Legoll présente les propositions de modifications : transformation du compte ASSEN de la coopérative scolaire en
compte OCCE, modification des cours ELCO qui ne sont plus seulement à visée des enfants d'origine étrangère mais pour
tous les enfants. Les modifications sont adoptées à l'unanimité et seront diffusées auprès des parents, avec affichage
sur les panneaux.

4. Relecture du Projet d’ecole en cours

Objectif 1 : Acquérir des repères lexicaux pour mieux comprendre ce que l'on lit.

Objectif 2 : Se donner des repères et s'approprier des outils pour mieux écrire.

Objectif 3 : Se donner des repères pour mieux vivre ensemble. Les actions seront surtout centrées sur l'obj. 3 pour
favoriser un climat apaisé.

Retour sur les évaluations nationales de début d'année, pour savoir où en sont les enfants par rapport au niveau national :

– CP :  Mme Rustenholz attendra les évaluations mi-CP pour faire  le point en janvier-février,  et  préfère
travailler avec M. Guinchard (directeur de l'école maternelle du Génie) sur le lien.

– CE2 : Une réunion collective est prévue le 10/11/16 à 18h00 pour le « décryptage » pour les parents, dont
la présence serait importante.



5. Repartitions et organisation pedagogique, point sur la rentree 2016/17

Il y 8 classes : 4 monolingues, 3 bilingues et une ULIS école.

Les bilingues : 19 élèves en CE2 chez Mmes Brandt et Ziegler

19 élèves en CM1 chez Mmes Engel et Seiler

25 élèves en CM2 chez Mmes Engel et Seiler

Les monolingues : 27 élèves (16 CP et 11 CE1) chez Mmes Rustenholz (enseignante) et Brice (AVS)

27 élèves (12 CE1 et 15 CE2) chez Mme Simon

28 élèves ( 8 CE2 et 20 CM1) chez M. Boldrini (enseignant) et Mme Brice (AVS)

27 élèves en CM2 chez M. Legoll et Mme Ziegler

6. Bilan sur les travaux realises et en cours 

Travaux réalisés : Rénovation complète de la salle de classe de Mme Engel, mise en place d'une rampe d'accès handicapé,
Nettoyage et rangement de la salle d'archives, installation d'un VPI chez Mme Rustenholz

M. Legoll remercie l'équipe de la municipalité pour sa réactivité et son investissement.

Mme Pfister complète les travaux réalisés, avec la mise à l'extérieur du panneau d'affichage au grand portail d'entrée de
l'école.

Demandes : mise en place de cylindres avec boutons à l'intérieur des portes des salles de classe, pinces pour ramasser les
déchets,  mise  en  place  d'un  composteur  et  de  poubelles  de  tri  sélectif,  achat  d'un  vidéoprojecteur  pour  la  salle
d'informatique ; remise en état des ordinateurs de la salle d'informatique

Mme Pfister précise que l'école Schickelé est bien pourvue en vidéoprojecteurs par rapport aux autres écoles de Mutzig,
et que le budget informatique 2016 est déjà bouclé au niveau de la mairie. Les demandes sont notées.

7. Les exercices de securite 

Il y a eu deux exercices de confinement, le premier, simple exercice de confinement, le 06/10 à 14h40, préparé et
prévu ; et un deuxième le 18/10 à 10h30, un exercice d'intrusion surprise. Ils ont permis de mettre en évidence que les
cornes de brume sont insuffisantes au niveau sonore, malgré le relais de l'alerte, et de la nécessité d'installer des
boutons intérieurs aux portes des salles de classe pour ne pas ralentir leur verrouillage.

Mme Pfister explique que les cornes de brume ont été choisies en réunion avec toutes les écoles pour la signalétique
d'identification du confinement, qui doit être différente de celle de l'alarme incendie (qui signifie  évacuation).  Elles
remplissent bien  leur  rôle  dans toutes  les écoles,  sauf Schickelé  et  Hoffen qui  sont plus grandes  et  étendues.  Le
problème est pris en compte, des démarchages auprès de prestataires sont en cours.

La nouvelle réglementation impose 3 exercices incendie et confinement. M. Legoll voudrait rajouter un exercice risque
sismique.

Les enseignants ont constaté que les récréations sont plus sereines avec la séparation de la récréation en deux temps.

Pour améliorer la sécurité, la circulation aux abords de l'école est contrôlée :  avec la présence des enseignants aux
portes de l'école, et la  présence accrue de la police municipale pour faire respecter les interdictions de circuler et de
stationner

Un projet de sensibilisation aux règles de sécurité à vélo est prévu au printemps, sur une piste avec obstacles, avec
comme objectif d'acquérir l'anticipation.

Un autre projet concerne l'acquisition des gestes d’urgence face à un accident.

8. Point financier : subventions communales – OCCE 

L'action « école des loisirs » a été menée, avec un abonnement offert à l'école suite aux abonnements des familles ; C’est
la classe des CP qui se verra attribuer cet abonnement



L'achat groupé de lots de matériel scolaire, proposé par les enseignants et soutenu par la FCPE, a été utilisé par environ
45% des familles. Les bénéfices seront reversés à l'OCCE par la FCPE.

Au jour du CE, le compte de l'OCCE compte 4 708,83€. Les rentrées sont essentiellement dues à la participation des
parents à la coopérative scolaire (2 621€). A noter aussi un don de l'ADEM de 202€.

Il reste de l'argent sur le compte de l'ASSEN, qui sera rapidement clôturé.

La FCPE propose de tenir un chalet lors du Marché de Noël de Mutzig (chocolat chaud, gaufres...) ainsi que l'organisation
d'une vente de chocolat, au profit de la coopérative scolaire, pour financer les projets des différentes classes.

La participation de la mairie est de : - 29€ par enfants en début d'année 

– 140€ par classe pour le transport. Les enseignants demandent une revalorisation
de cette subvention qui ne concorde plus avec les tarifs pratiqués par les sociétés
de transport

– 6€ par nuitée par  enfant de Mutzig,  plafonné à 24€ par enfant en subvention
exceptionnelle pour les classes de découverte

9. Le chantier de l’annee : integrer les parents dans la vie de l’ecole 

Les actions proposees sont centrees sur le même objectif : vivre ensemble.

Pour développer cette relation, l'équipe enseignante propose trois journées « sans travail » : ouverture de l'école avec
mélange des élèves entre les différentes classes et avec les parents, autour du thème des fêtes. Des ateliers seront
proposés aux enfants (cuisine, bricolages...). Les parents seront sollicités, une journée par trimestre, pour multiplier les
ateliers, et donc le partage d'apprentissages.

Trois temps forts sont prévus : le 13 décembre, autour des fêtes dans le monde, puis deux autres dont les dates restent
à fixer, autour du nouvel an chinois et des nouvelles technologies.

L'aide et le soutien des parents seront indispensables pour aller au bout de ces journées et de ce projet.

10.Projets divers des classes 

ULIS : - classe de découverte à l'Ile de Ré, avec la classe de CM de Mme Guillaume de Gresswiller, du 24 au 29 avril
2017

– correspondance avec l'ULIS collège du collège Bugatti

– Travail sur le recyclage, avec construction d'oeuvres d'art à partir d'objets de récupération, contacts
avec la médiathèque, travail autour d'une station d'épuration

CE1/CE2 : - Cycle sport avec la classe de Mme Lang : rugby et piscine

– Les arts dans la littérature, avec visite du musée des Beaux-Arts, et de la cathédrale à Strasbourg le
11 mai

CP/CE1 : projet autour du cirque avec Michel Muller avec des activités cirque au château des Rohan, une représentation
prévue le 06 janvier, et la création d'un livre-jeux autour du cirque avec les CP de Rohan.

CE2/CM1 : - cycle rugby

– lien  avec  la  maison  de  la  nature  du  Piémont :  découverte  locale  de  la  nature,  dans  le  projet
environnement

– correspondance avec une école strasbourgeoise, travail autour de l'éducation à la citoyenneté

– création d'un journal de classe

CM2 :  -  lien avec la classe de 6ème de Mme Bellini  (professeur de sport) du collège de Mutzig,  avec 3 rencontres
sportives (basket, accro-gym, badminton)

CE2 bilingue : - participation au festival Augenblick au château des Rohan (projection de films en allemand fin novembre)

– échanges avec l'école de Legelshurst (Allemagne)

– projet Acmisa :  naturalia des cabinets de curiosités photographiques avec le musée Oberlin et un
photographe (Stefan Spack), participation à la création d'une collection



CM1 et CM2 bilingues : - festival Augenblick

– Projet Acmisa

– correspondance avec Lahr dont le montage est en cours

11.La parole aux parents d’eleves elus : 

• ▪ Question  sur  la   circulation  des  eleves  durant  les  temps  de  classe  (toilettes) :  les  enseignants
expliquent que dans l'idéal les enfants devraient pouvoir tenir 1h30, sauf urgences, pour maintenir la
concentration et aller au bout des exercices.

• ▪  Question sur l'hygiene des toilettes. Il s'agirait plutôt d'un probleme d'odeur, plus important dans
les  toilettes  des  garçons,  malgré  un  entretien  régulier  (nettoyage  quotidien).  Des  plaquettes
désodorisantes ont été mises en place.

• ▪  Demande de la presence d’une EVS pour l’ecole. M. Legoll explique que l'administration a appele le
jour-même  de  la  fin  du  contrat,  3h  avant  son  terme,  pour  prévenir  la  dernière  EVS de  la  non-
reconduction du contrat, ce qui entraîne des difficultés humaines et organisationnelles. Il n'y a plus de
budget  pour  les  EVS en  écoles  rurales.  Les  parents  d'élèves  expriment  leur  mécontentement  et
incompréhension.

• ▪  Surveillance et Securite à l’ecole : les parents d'élèves soulignent le mieux apporté par la présence
des enseignants aux entrées de l'école, en particulier au niveau de la relation parents-enseignants qui
sont plus accessibles, ce qui permet mieux de discuter. 

Il reste la problématique du stationnement rue du Génie. La question de la mise en place d'un plot pour
empêcher les voitures de se garer et laisser l'accès libre au bateau pour les poussettes sera à voir
avec les services techniques de la mairie.

• ▪  La Kermesse 2017 aura lieu le 30/06/2017 autour du fil conducteur : « protéger l'environnement ».

• Le  périscolaire :  les  parents  d'élèves  soulèvent  le  fait  que  les  enfants  qui  mangent  à  la  cantine
attendent dans la cour,  dans le froid,  avant et après le repas.  Ils  demandent s'il  serait  possible
d'organiser des moments d'attente au chaud, de réorganiser selon la météo. Les enseignants indiquent
que lors des grandes intempéries, l'accueil se fait directement en classe.

• Informations sur les projets FCPE au niveau national autour du décrochage scolaire et du harcèlement
avec un concours de court-métrage.

Dates des prochaines CE :

– le 24/03/17 à 18h00

– le 23/06/17 à 18h00

Clôture du CE à 20h20

La secrétaire de séance : M. le Directeur :
Mme Muller Anne M. Legoll


